



# Se desplomó 87% el flujo de migrantes irregulares: INM

NÉSTOR JIMÉNEZ

El presente año se perfila para cerrar con una reducción de 87 por ciento del flujo de extranjeros irregulares en territorio mexicano respecto de 2024.

De acuerdo con las cifras de las detenciones por parte de elementos del Instituto Nacional de Migración (INM) o del registro de personas a quienes se inició un proceso migratorio por no comprobar su estancia regular, en 2025 se reportan 141 mil 144 casos, de enero a octubre.

Contrasta con los informes del mismo periodo de 2024, cuando sumaban un millón 87 mil 815 detenciones, lo cual representó la cifra histórica en dicha estadística.

Desde enero, cuando además comenzó el gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, junto con una política enfocada a las deportaciones de indocumentados, así como una pausa en la mayoría de las solicitudes de asilo, el tránsito migratorio mostró un descenso también en territorio mexicano.

Los reportes de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación indican que, en enero pasado, el INM realizó 64 mil 281

detenciones o inicios de procesos a migrantes irregulares, mientras en el mismo mes de 2024 fueron 113 mil 839 casos.

## En mayo, drástica baja

El mes con mayor contraste fue mayo, ya que en 2024 hubo 125 mil 499 detenciones, pero en el mismo mes de 2025 fueron 5 mil 123; es decir, una baja mayor a 96 por ciento.

A excepción de los primeros tres meses del año, en el resto del periodo hubo en promedio poco más de 5 mil detenciones mensuales.

La mayoría de las detenciones o inicios de procedimientos migratorios se hicieron en Tabasco, con 76 mil 986 casos, y Chiapas, con 34 mil 65. Siguen Veracruz, 5 mil 15; Sonora, 4 mil 240; la Ciudad de México, 2 mil 850, Coahuila, 2 mil 684, y Baja California, 2 mil 113, indica el informe oficial.

De los poco más de 141 mil migrantes irregulares detenidos por el INM, 97 mil 530 son hombres y 43 mil 614 mujeres. Hay 14 mil 44 menores de edad, la mayoría de hasta 11 años.

En esos 10 meses, se reportaron sólo 99 niñas, niños o adolescentes no acompañados.